
CONCEPCIÓN Viernes 23 de agosto de 2024 | actualidad PÁGINA 5 El Sur   

Abren suboficina del Registro Civil en el Hospital Las Higueras 
|] 

Autoridades inauguraron las nuevas instalaciones. 

  

En el lugar se podrán realizar trámites como inscripción de nacimientos, defunciones y 
obtener certificados. Atiende de lunes a viernes entre las 8,30 a 14 horas. 

En el Hospital Las Higueras de 
Talcahuano entró en funciona- 
miento una suboficina del Regis 
troCivileldentificación.Estanue: 
va instalación permitirá facilitar 
la atención de usuarios del recin 
to hospitalario que requieran la 
inscripción de hechos vitales. 

El subsecretario de Justicia, 
Omar Morales, indicó que “el Re: 
gistr Civil es fundamental para 
a vida de todas las personas. Por 
eso tener una suboficina en el 

Hospital de La Higuera es funda 
mental para facilitar la inscrip. 
ción delos niños y niñas que naz. 
can en este hospital y también 
otros hechos vitales. Felicitamos 
ala dirección del hospital, a la di 
rección regional y a la dirección 
nacional del Registro Civil, por: 
que han hecho posible que esta 
suboficinase encuentreen estere- 
cinto y facilite la vida de todas las 
personas dela Región del Biobío". 

La instalación es de 11 metros 

Los progresos se concentraron en los exámenes de Matemática 1 y 2 

El 85,5% de quienes rindieron la PAES 
de Invierno mejoraron su puntaje 
Las pruebas se 
rindieron en junio y en 
julio se dieron a 
conocer los resultados 
que sirven para el 
proceso de admisión 
2025. El Mineduc 
detalló que a nivel 
nacional la asistencia 
fue del 91,1% de los 
inscritos, con una leve 
alza respecto al 2023. 

Por Redacción 
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ste fue el tercer año que se 
Esas la Prueba de Acceso a 

la Educación Superior 
(PAES) de Invierno y cuyos resul. 
tadossirven para el proceso de ad: 
misión de 2025. De esta forma, se 
permite que los estudiantes ten 
gandosoportunidadenelaño pa 
rarendireste examen: en noviem: 
bre y luego en junio. 
Uno de los objetivos por los 

quese implementó esta modali 
dad es para que los estudiantes 
tengan la posibilidad de mejorar 
sus puntajes. Y en esa línea, el 
Ministerio de Educación infor- 
móqueel 85,5% de los estudian 
tesde la Región que rindieron la 
PAES de Invierno este año mejo 
raron su puntaje. 

Asimismo, a nivel nacional es 
ta cifra corresponde a nueve de 
cada diez postulantes. Sumado a 
quedelas 31 mil 67 personas que 
se inscribieron en todo el país pa: 
ra rendir la prueba, asistió a ren 
dirla el 91,1%, mientras que esta 
cifra el año pasado fue de 90,9%. 

INDICADORES 
El Ministerio de Educación 

(Mineduc) informó que este año 
aumentó en un 3,2% el porcen 
taje de postulantes querindieron 
1 examen en relación al 2023 y 
que del total, un 74% ya habían 
participado del proceso anterior, 

La entidad también destacó 
queel número de postulantesen 
situación de discapacidad au: 
mentó en un 60% respecto a la 
PAES de Invierno 2023. 

Las pruebas de Comprensión 
Lectora y Matemáticas son obli 
gatorias y son, precisamente, las 

Cañete y Los Ángeles. 

530 
puntos promediaron a 

nivel regional las pruebas 
electivas de Historia y 
Ciencias Sociales, y 

Ciencias. 

que tuvieron un mayor porcenta- 
je de asistencia y con cifras simi 
Jaresal 2023. Enel caso de la prue 
ba de Competencia Matemática 
2aumentó la tasa de asistenciaen 
un 1,5% y en el resto de pruebas 
electivas hubo una leve baja me 
noral 2%. 

El Mineduc detalló que al ana 
lizarlosresultados por dependen 
cia, por rama y sexo, se presentan 
tasas de asistencia estables entre 

En encuentro organizado por la Universidad San Sebastián 

Cartas a gobernador regional entregan propuestas sobre seguridad 
Los candidatos entregaron sus visiones que 
incluye desde coordinaciones con otras 
entidades públicas, generar mayor inversión 
y potenciar la infraestructura. 

En la Universidad San Sebas: 
tiánse dieroncita cinco de lossie: 
te aspirantes al cargo de goberna 
dor regional para participar de 
una instancia donde se conversa: 
ron propuestas sobre seguridad. 
El encuentro estuvo moderado 
por el exsenador y exsubsecreta 
rio del Interior, Felipe Harboe. 

En la actividad estuvieron pre 
sente Sergio Giacaman (Chile Va- 
mos), Mirtha Encina(PDG), Feman- 
do Peña(Republicanos), Ana Arane- 
da (Demócratas) y Javier Sandoval 
(gualdad). Se excusaron de asistir 
Alejandro Navarro (Chile Contigo 
Mejor) y LucianoSilva (PSC). 

Sobre sus propuestas, Mirtha 

Encina señaló que “nuestro foco 
está en reunirse con las munici- 

palidades, hacer mesas de seguri 
dad y crear un observatorio de se- 
guridad en la región. Así pode 
mos generar proyectos en base a 
las verdaderas necesidades de las 
comunas. Además, queremos ge 
nerar un centro de denuncias de 
incivilidades y un centro de apo 
yo alas víctimas de delitos”. 

Por su parte Femando Peña, ex 
puso que buscará recuperarla au 
toridadeselcorazónde mi proyec 
toparasergobernadorregional,no 
hay nada más urgente. Los recur 
sos hayquebuscarlosy hay queser 
inteligentes en cómo apoyar a las 

  

    El 17 18 y 19 de junio se rindió la PAES de Invierno. En el Biobío se aplicó en tres locales: en Concepción, 

las PAES invierno 2023 y 2024, 
con variaciones porcentuales me 
nores al 1%. 

PUNTAJES 
El seremi de Educación, Carlos    

  

delaRegión,el porcentaje de asis 
tencia de quienesse inscribieron 
para la rendición de la prueba fue 
del91,9%,siendolacuartaa nivel 
nacional. Y enrelación alosresul 

  

cuadrados y se usó un financia 
miento de $12 millones para rea- 
condicionar los espacios de aten: 
ción.Está ubicada en el primer pi 
so del edificio EHS. 

Atiende de lunes a viernes en 
horario de 8:30 a 14 horas trámi- 
tesde inscripción de nacimiento, 
defunción y certificados. 

La directoraregional del Regis- 
tro Civil, Sandra Ibáñez, puntua 
lizó que “esta reapertura ha sido 
muy importante ya que nos per 

  

e PAES de Invi 

  

o 

Está destinada solo a los egresa- 
dos de la enseñanza media y es 
tuna opción a medio año de poder 
mejorar los puntajes de quienes 
rindieron la PAES regular. 

  

e Pruebas 
Las pruebas obligatorias son 
Comprensión Lectora y Matemá- 
tica Mientras que Ciencias, His- 
toría Ciencias Sociales, Matemá- 
ticas 2, son electivas. 

  

tados,se observa algo similara la 
tendencia nacional, ya que un 
85,5% de los estudiantes mejoró 
su puntaje en alguna de las prue 
bas rendidas con respecto a pro- 
cesos anteriores”. 

Los puntajes promedios de las 
Notas de la Enseñanza Media 

(NEM) y el Ranking alcanzaron 
los758 y 773 puntos respectiva: 
mente en el Biobío. 

Por prueba, Competencia Lec- 
tora y Matemática 1 se encuen. 
tran en el rango de entre 630 y 
692 puntos. En tanto laselectivas 
de Historia y Ciencias Sociales y 
Ciencias rondan los 530 puntos 
enlaregión. 

En tanto a nivel nacional, los 
indicadores en los resultados de 
las pruebas señalan que un 
81,4% delos inscritos mejoró en 
Competencia Matemática 1, 
siendoel que logró el mayor por. 

  

Matemática 2 con un 69,3%, 
Historia y Ciencias Socialescon 
un 67,6% y Ciencias con un 
58,9%. 

Asimismo, se detalló específi 
camente que en el caso de Mate- 
mática 1,más del 50% de quienes 
la rindieron aumentó su puntaje 
en, al menos, 50 puntos. 

Los resultados de la PAES de In- 
vierno están disponibles desde el 
19 de julio y se pueden revisaren 
acceso.mineduc.cl o en demre.cl 

Participaron cinco de los 
siete aspirantes al 
Gobierno Regional. 

policías y buscar nuevas técnicas 
para abordarla irrupción, particu- 
larmente, del crimen organizado”. 

Enttanto Ana Araneda dijo que 
este tema “es una urgencia. Hoy 
no hay persona que no se sienta 
insegura cuando oscurece. Tene- 
mos que fortalecer el traspaso de 
competencias queel gobierno re 
gionalnotiene, fortaleceralaspo: 
hicías, infraestructura y munici- 
pios, Si es necesario poner la mi 
tad del presupuesto anual en se- 
guridad, lo vamos a hacer”, 

Mientras que Javier Sandoval 
aseveró que “podemos articular y 
generar mejores condiciones para 
el uso adecuado de los fondos y 
abordarotras áreas que tienenque 
ver con las condiciones en las que 

  

miteseguiracercandoel Servicio 
ala comunidad y que mejor con 
la colaboración entre servicios 
públicos, para poder instalar 
nuestra sub oficina para el ins 
cripción denacimientosy defun 
ciones en el Hospital Las Higue- 
ras. Nuestro énfasis siempre vaa 
ser mejorar la atención al usua- 
rio, ser un servicio cercano, con 
fable y oportuno, en ese sentido 
estamos orgullosos de haber 
cumplido este sueño”. 

    

El exparlamentario sufrió un 
infarto al miocardio. 

Preocupa 
estado de 
salud del 
exdiputado 
Ortiz 

En el Hospital Regional de 
Concepciónse encuentra hos 
pitalizado el exdiputado José 
Miguel Ortiz tras sufrir un in- 
fario agudo al miocardio. 

La información fue entre- 
gadas por el alcalde de Con 
cepción e hijo del exparla 
'mentario, Álvaro Ortiz. A tra- 
vés desus redessociales, el je- 
fe comunal indicó que el in 
farto ocurrió la madrugada 
del jueves. “El susto más 
grande pasó y ahora está esta 
ble en el Hospital Regional, 
quiero agradecer pública 
mente al personal de salud 
porsu profesionalismo y cui 
dadosy porsobre todo a Dios 
que nos acompaña en las 
pruebas más grandes”, escri 
bió Álvaro Ortiz. 

Asimismo, el jefe comunal 
agradeció las muestras de ca: 
riñoy buenos deseos.“Quiero 
agradecer cada llamada, 
WhatsApp, sus oraciones y 
buenos deseos para la pronta 
recuperación de mi padre Jo 
sé Miguel”. 

El exparlamentario, de 82 
años, fue diputado por la De 
mocracia Cristiana porel dis 
trito 44 y luego porel distrito 
20 de forma ininterrumpida 
desde 1990 hasta el 2022. 

Respecto asusalud, el 2021 
desarrolló una neumonía pro 
ducto del covid-19, que lo 
mantuvo internado enla Uni 
dad de Cuidados Intensivos 
con soporte respiratorio du- 
rante 25 días. Enaquella opor 
tunidad tras su recuperación 
señaló que “yo creí que no sa 
lía vivo de ahí” 

      

se desenvuelve el delito. Apunta 
mosala integración social, quere 
quiere una inversión pública que 
el Gore puede equilibrar Forgue 
hoy no está poniendo la misma 
cantidad de recursoseneducación, 
en integración de banos, abordar 
los sitios eriazos, como sílo hace 
con el deporte o en convenios y 
proyectosque se han financiado a 
destajo, despilfarrando recursos”. 

Finalmente Sergio Giacaman 
se focalizó en infraestructura y 
equipamiento. “También tiene 
que ver con un componente so- 
cial, y ahí hay una serie de inicia 
tivas que queremos levantar, aso- 
ciadas a plazas de bolsillo, mejo: 
rar la iluminación en las pobla 
ciones, porejemplo”. 
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